

Frage:

Sehr geehrte Damen und Herren,
im März diesen Jahres besuchen wir mit einem Geographie Seminar der Universität Koblenz Heidelberg.

Ich möchte der Gruppe zum Thema: "Im Herzen der Metropolregion Rhein-Neckar – Die „Barockstadt“ Heidelberg auf mittelalterlichem Grundriss" während einer Art Stadtführung, die am Schloss beginnen soll die Geschichte Heidelbergs und vor allem den Wiederaufbau auf altem Grundriss in barockem Stil nach dem pfälzischen Erbfolgekrieg näherbringen. Welche Orte in der Stadt bieten sich dazu besonders an? Wo sind eventuell noch Überreste aus der Zeit vor der Zerstörung zu sehen? Haben Sie möglicherweise noch sonstige Tipps zu diesem Thema für mich? Auch über Literaturempfehlungen würde ich mich freuen.

Mit freundlichen Grüßen
Valentin Weller

Antwort:

Sehr geehrter Herr Weller,
das Thema, das Sie interessiert, hat schon viele Bearbeitungen gefunden. Empfehlen will ich Ihnen zwei Veröffentlichungen:

Carmen und Thomas Flum: Der Wiederaufbau Heidelbergs nach den Zerstörungen im Pfälzischen Erbfolgekrieg, in: Frieder Hepp, Hans-Martin Mumm (Hgg.): Heidelberg im Barock. Der Wiederaufbau der Stadt nach den Zerstörungen von 1689 und 1693, Heidelberg 2009, S. 84-163;

Christoph Mauntel, Carla Meyer, Achim Wendt (Hgg.): Heidelberg in Mittelalter und Renaissance. Eine Spurensuche in zehn Spaziergängen, Ostfildern 2014.

In letzterem Buch finden Sie zu Ihrer Fragestellung S. 222-224 ein gut sortiertes Literaturverzeichnis.

Freundlicher Gruß
Hans-Martin Mumm